

## Lettre d'information

### Mars 2024



Crédit photo : Sosan

### L'édito

Pierre GRONDIN, Président

Le mois de mars va être important pour notre association nouvellement nommée Sosan, avec l'arrivée de Monsieur Nicolas MASO, notre nouveau directeur général qui aura une première opportunité de se présenter à vous à travers cette nouvelle newsletter avant d'aller à votre rencontre. Nous lui souhaitons la bienvenue

Je vous engage à saisir ces premiers échanges pour, avec ouverture, transparence et professionnalisme, lui permettre de s'imprégner de cet esprit et ce dynamisme qui font notre association.

Mars est aussi l'occasion pour moi de remercier Monsieur Jean-Yves Laffont qui nous aura apporté expertise, leadership, et sérénité. En un peu moins d'un an, il aura marqué son passage. Il a réorganisé l'association, dynamisé le fonctionnement du CODIR, permis un rapprochement avec l'ARS ou encore, pris à bras le corps l'actualisation de nos statuts.

Mars enfin permettra à chacun de découvrir notre nouveau logo. Quel choix difficile car engageant ! Il aura fait l'objet de maintes discussions, d'itérations sur la forme des lettres sur les couleurs mais nous y sommes : le voilà. Une occasion pour moi de revenir dans cette newsletter sur les raisons profondes qui nous ont amenés à procéder au changement de nom de l'association. Mais février n'est pas en reste. Superbe reportage sur l'accueil de jour « la Parenthèse » que vous pouvez retrouver sur :

<https://www.youtube.com/watch?v=M2Fqsuzp06w>.

Gain de l'appel d'offre au pôle handicap : Nous aurons bientôt un dossier patient informatisé. Nous vous en reparlerons. Je vous souhaite donc une bonne lecture.



Crédit photo : Sosan

### Nicolas MASO, nouveau directeur général

Je remercie le Conseil d'administration et son Président pour la confiance qu'ils m'accordent en me nommant Directeur général de Sosan.

Je vous rejoins avec enthousiasme et mettrai au service de l'Association l'expérience que j'ai acquise dans les secteurs privé et associatif au cours de ces 17 dernières années au sein de structures sanitaires (Médecine, chirurgie, obstétrique, Soins Médicaux et de réadaptation, Hospitalisation à domicile, Unité de Soins de Longue Durée, psychiatrie) et médico-sociales (EHPAD).

Au cours des prochains jours, je viendrai à votre rencontre en visitant les sites de l'Association. Nous pourrions ainsi échanger et apprendre à nous connaître afin de poser les bases d'une collaboration efficace au profit des personnes qui nous accordent leurs confiances en venant dans les établissements et services de l'Association.

Sosan - Lettre d'information

Le dernier numéro est consultable sur le site [www.sosan.fr](http://www.sosan.fr)

N°ISSN 2801-4669  
N°ISSN 2802-4117  
Dépôt légal Mars 2024

Directeur de la publication :  
Pierre GRONDIN, Président  
Comité de rédaction :  
Dolorès COIFFARD, Nicolas MASO, Geneviève MOREAU, Jean-Pierre ETCHEVERRY

92-94, rue Molière - 72000 Le Mans  
Téléphone: 02 43 50 32 40  
Courriel: [contact@sosan.fr](mailto:contact@sosan.fr)

# | Un changement de nom : une décision importante

Un changement de nom est une décision importante qui doit être mûrement réfléchi. Elle implique indéniablement des coûts en termes de communication, de marketing, de mise à jour des supports légaux et promotionnels. Elle pourra temporairement semer la confusion chez les salariés, les prescripteurs, voir les autorités de tarifications. Il est donc nécessaire pour nous de revenir sur les raisons de cette décision.

**La clarté de l'identité :** L'AHSS est difficile à prononcer, difficile à mémoriser. C'est certes un acronyme mais un acronyme du passé. Si l'AHSS avait du sens à sa création, l'acronyme est rapidement devenu obsolète avec l'arrivée de la pénicilline et l'extinction progressive de la tuberculose. Et le terme d'« Hygiène » est plus porteur d'incompréhension que promoteur d'image.

Ce changement de nom est donc nécessaire. Il m'a d'ailleurs été insidieusement suggéré lors de mes premiers contacts avec l'ARS. Et il doit donc être regardé comme un investissement.

Sosan doit devenir un réflexe quand on parle soins médicaux de réadaptation, hospitalisation à domicile, autisme ... en Sarthe ; Facile à prononcer, moderne, facile à mémoriser, il sera un atout pour nous garantir le bon niveau d'activité, et un support à notre attractivité.

Tout changement impose des renoncements. Débat animé entre les administrateurs, nous avons décidé que chaque établissement serait désigné par « Sosan » et le nom de son activité : Sosan Accueil de jour, Sosan Foyer d'Accueil Médicalisé, Sosan Institut Médico-Educatif...

Et Gallouédec ? Gallouédec qui avait supplanté bien des fois l'AHSS, Gallouédec et sa notoriété.

Nous avons décidé de raison, plus que de cœur, d'abandonner la référence à Gallouédec, convaincus que c'était la seule façon de permettre à Sosan de prendre sa totale dimension. Nous aurons donc alors Sosan Soins médicaux de réadaptation.

Et maintenant, c'est là que chacun d'entre vous peut devenir acteur. Vous pouvez être, vous devez être, serais-je tenté de dire, les ambassadeurs de notre nouvelle identité. Ambassadeurs dans votre quotidien, dans votre relation avec vos patients, à l'accueil, dans vos échanges avec des tiers. Mais vous pouvez aussi revêtir ce rôle dans vos relations extra-professionnelles, dans vos discussions avec les voisins, en famille, au sport.

À chaque fois que vous évoquez le nom de Sosan, vous mettez une petite pierre à l'édifice de notre belle association.

Rédigé par Pierre GRONDIN

## | Zoom sur le logo Sosan !

Nous l'avons imaginé rayonnant, solaire et chaleureux, à l'image de Sosan et de l'ensemble de ses établissements. En bleu, couleur relative à la confiance, la fiabilité et le calme, il y a le SO de social. En orange, couleur qui s'associe à la créativité, la vitalité et les échanges, nous retrouvons le SAN de sanitaire. Ce logo Sosan a été décliné pour l'ensemble des différents établissements de l'association.

### Déclinaisons du logo !

#### Pôle Handicap



#### Pôle Domicile



#### Pôle Soins médicaux et de réadaptation



#### Addictologie



Suivez toutes les actualités de Sosan sur les réseaux sociaux !

